
Ortsbeirat Schwerin-Lankow 
 

 

Protokoll über die 8. öffentliche Sitzung am 22. September 2020 

 

Veranstaltungsort: Mecklenburger Förderzentrum, Ratzeburger Straße 31 

                                      

Beginn:   18:30 Uhr 

Ende:   19:30 Uhr 

 

 

Anwesenheit 
 

Ordentliche Mitglieder 

                                                                entsandt von der   

Bremer, Michael                                     CDU/FDP-Fraktion 

Rabethge, Silvia   CDU/FDP-Fraktion 

Manow, Cordula   Fraktion DIE PARTEI.DIE LINKE 

Neitzke, Cornelia                                    Fraktion BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN 

Alff, Daniel    SPD-Fraktion 

Kunau, Otmar    Seniorenbeirat 

 

Fischer, Frank    Stadtvertreter 

 

Stellvertretende Mitglieder: 

Ceransky, Christel                                  SPD-Fraktion 

Rieck, Jan Ole     Fraktion DIE PARTEI.DIE LINKE 

 

 

Gäste 

Herr Gagzow,    Stadtteilmanagement 

Herr Huß,     Verwaltung 

Herr Moldt,     Kontaktbeamter 

Fischer, Frank    Stadtvertreter 

 

Anwesenheitsliste anbei. 
 
 

Tagesordnung 

 

Öffentlicher Teil 

 

1. Begrüßung, Eröffnung, Feststellung der Beschlussfähigkeit und Festsetzung der Tagesordnung 

2. Protokollbestätigung 

3. Vorstellung des aktuellen Standes der Machbarkeitsstudie zum Stadtteilzentrum/Bürgerhaus 

Lankow durch Herrn Huß 

4. Informationen zu Aktivitäten, Posteingang / Sonstiges 

 

Nicht öffentlicher Teil 

5. Protokollbestätigung 

6. Grundstücksangelegenheit Kieler Straße Vorlage: 00262/2020 

7.  Sonstiges 

 

 

 

 



Zu TOP 1 
Die Ortsbeiratsvorsitzende eröffnet die Sitzung, begrüßt die OBR-Mitglieder und die Gäste. Die 

ordnungsgemäße Ladung und die Beschlussfähigkeit werden festgestellt.  

 

Die Tagesordnung wird bestätigt.  

(einstimmig) 

 

Zu TOP 2 
Das Protokoll vom 25.08.2020 wird bestätigt. 

(einstimmig) 

 

Zu TOP 3 

Herr Huß informiert über den derzeitigen Stand der Machbarkeitsstudie  

 

Aufgabenstellung, die der Studie zugrunde liegen: 

- Im Stadtteil vorhandene soziale Einrichtungen bündeln. 

- Café und Veranstaltungsräumen sollten vorhanden sein. 

- Kommerzielle Angebote sind denkbar. 

 

Geplante Lage ist derzeit die Fläche des abgerissenen Hochhauses Eutiner Str. Es käme aber auch die 

Polentzstr. in Betracht. 

 

Die Bibliothek soll integriert sein. Weitere mögliche Mieter/Angebote werden erörtert. Aus dem 

Ortsbeirat werden folgende Ideen eingebracht: 

- Veranstaltungsraum zur privaten Nutzung für kleine Veranstaltungen mit Küchenbereich 

- Werkstatträume als Vereinsräume/Generationswerkstatt/Repair-Café 

- Räume zur kommerzielle Nutzung für Kioske etc. 

- Möglichkeit für Kinoveranstaltungen 

- Möglichkeiten der Schülerförderung 

 

Die Abgrenzung zur Weinberg-Schule und die Beeinflussung der dortigen Schüler wird erörtert. 

 

Es wird über die architektonische Ausgestaltung diskutiert, insbesondere die Möglichkeit einer 

klimaneutralen Bauweise wird erörtert.  

 

Zu TOP 4 

Die Genehmigung zum Laternenumzug 06.11. ist durch das Gesundheitsamt noch nicht erteilt. 

 

Am 05.12. im Anschluss an das Spiel soll ein Weihnachtssingen stattfinden. Der Posaunenchor hat zu 

gesagt. Der Polizeichor denkt über eine Teilnahme nach. 

 

Erste Hilfe Kurse bei Sportunfällen werden durch den Stadtteilmanager und dem DRK organisiert. 

 

In der Ortsbeiratssitzung am 20.10. soll das Konzept zum Sportpark Lankow erörtert werden. 

 

Das Parkraumkonzept in Zusammenhang mit der Berufsschule Technik soll erörtert werden, da derzeit 

die Schüler wild auf den Sommerwegen parken. 

 

Die Renovierung/ der Neubau des Norma-Marktes wird ca. 6 Monate dauern. Von der Gadebuscher 

Straße soll ein direkter Zugang geschaffen werden. 

 

Die Querungsmöglichkeit der Rahlstedter Str. Höhe Haus 27/29 werden erörtert. Es soll die Möglichkeit 

eines Zebra-Streifen erörtert werden. Hierzu wird es einen Antrag des Behindertenrates geben. 

 

Herr Moldt informiert über Brandstiftungen und ein versuchter Einbruch im Stadtteil. 

 



Für das Protokoll: 

 

 

gez. Cordula Manow                                                       gez. Daniel Alff 

OBR-Vorsitzende                                                           Schriftführer 

 


